
UNCOS vecinales se reúnen con Subsecretario de Redes:

Buscan apurar instalación de sala
de quimioterapia en el San Camilo
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Preocupan rumores sobre estabilidad de empresa

Aún no entregan
departamentos
en ‘El Porvenir II’
Propietaria exige respuestas claras de Inmobiliaria
‘La Cruz’ ante angustia que genera la incertidumbre

Nuevos grupos ‘Prioritarios’:
Tímido inicio de
vacunación para
mayores de 50 años
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Ayer fueron reparados:
Sólo unas pocas
horas funcionaron
nuevos semáforos
en Michimalonco
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En el Valle de Aconcagua:
Dirección General
de Aguas comenzó
a operar más pozos
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Trastorno de Espectro Autista:
Proyecto de ley
sobre TEA a punto
de ser una realidad
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Corporación Ashanti Chile:
Scouts realizan su
Campamento de
Verano 2023
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Campeón invicto del Ascenso:
El Arturo Prat saca
pasajes a la Primera
División de la ABAR
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¡SIEMPRE LISTOS!.- Instalando sus carpas a la orilla del Río Aconca-
gua, acompañados por la sombra de sauces, el trinar de las aves, una
verde vegetación y rodeados de cerros, así se desarrolló el Campamento
de Verano 2023 de la Corporación Scouts Ashanti Chile. Así lo informó
Manuel Machuca, presidente de la Corporación, señalando que los scouts
sanfelipeños se internaron al interior de Santa Rosa en la comuna de
Catemu, para levantar el campamento donde realizaron numerosas acti-
vidades, como cursos, certificaciones, diversas ceremonias, entrega de
insignias, talleres de cocina, bordón, expresión y danza, entre otros.Hallan más billeteras vacías:

Denuncian ‘lanzazos’
y ‘carterazos’ en feria
Diego de Almagro
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Vacío total ayer en el vacunatorio
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Educación en palabras simples
Forjadores de nuestro destino

La historia nos ha de-
mostrado que al deteriorar-
se las relaciones sociales,
políticas y en consecuencia
económicas. No solo son
una prueba más de fragili-
dad que tiene una estructu-
ra pública, que por lo de-
más, es dependencia de
cómo se asimila el desarro-
llo en todas sus dimensio-
nes. También hay mucho
en entender que la dinámi-
ca ciudadana tenga en
cuenta el bien entendido
costo que asumir. De ahí
entonces podemos decir
que para asociarnos bien a
este fenómeno, que por lo
demás es de suma impor-
tancia, el control en esta
materia es sinónimo de efi-
cacia.

La trastienda nos ense-
ña que ubicarnos en el tiem-
po respecto a los avances
que se han incorporado,
suele tener mucha más par-
ticipación hacia un camino
más sólido y prometedor.
Por cierto que no todo es li-
gero desde el punto de vis-
ta en cómo tomar decisio-
nes al respecto, es decir,
aunque la modernización
juega un rol fundamental, lo
verdaderamente importante
está en el sentido que se le
quiera dar en cuanto a
transversalidad de benefi-
cios en un contexto de rea-
lidad social y económica.
Primordialmente los direc-
tos efectos en lo cotidiano
como también en el campo
de las grandes decisiones.
ModernizaciónModernizaciónModernizaciónModernizaciónModernización

Lo novedoso siempre
es más atractivo, pero ¿qué
sucede cuando en materia
de uso y cobertura se en-
cuentran en la encrucijada
de definir prioridades? Este
caso se repite sin importar
si las sociedades se en-
cuentran en etapa camino
al desarrollo o ya en el com-
plejo nivel de atribuirse otro
alcance en su participación
activa y avanzada. La mira-
da cortoplacista puede en-
tregar información relevan-
te, pero mayor es aquella
que proyecta sobre efectos
mucho más sostenibles en
el tiempo. La tarea constan-

te consiste no solo en lograr
un paso mayor, es saber
qué hacer cuando este se
logra. Un atributo que cier-
tamente revela el tipo de
preparación que se tiene (o
se va a tener).
SociedadSociedadSociedadSociedadSociedad

Nunca se deja de
aprender de ello, especial-
mente cuando las nuevas
generaciones describen
sus inquietudes y metas.
Hoy, por sobre lo que signi-
fica un alcance apropiado al
conocimiento, las socieda-
des comienzan a tomar más
y mayores decisiones. Es
un asunto propio del creci-
miento, de no ser así, el pro-
blema sería otro: un aban-
dono a cualquier desafío
que quiera presentarse y
malamente acusar de poco
cuidado en cómo actuar
sobre los afectados. En
este sentido, cualquier acto,
por difícil de controlar que
sea, este está enseñando
un nuevo aire. Por cierto
que la responsabilidad de
fondo sigue presente, y re-
cordar este detalle lo hace
más valioso.
CompetenciasCompetenciasCompetenciasCompetenciasCompetencias

El alcance que tiene el
acceso a preparación perso-
nal como intelectual de ma-
sas hoy en día, es sencilla-
mente renovador cada vez
que se plantea una nueva
materia por corregir o apren-
der. En el caso público, ese
acceso está creando más y
mayores competencias,
pero de un modo totalmente
distinto, personalizado y di-
gital. Digamos que ya no es
suficiente con saber un me-
canismo de solución, a esto
se agrega las alternativas
para desarrollar más capa-
cidad de respuesta, incluso,
inmediata. La lógica que se
revela en este fenómeno, es
en la práctica los primeros
indicios de cambio en el con-
texto de productividad.
ObjetivosObjetivosObjetivosObjetivosObjetivos

La imaginación está
creando valor, pero los ob-
jetivos aún más. Así de re-
velador es el cambio que se
está poco a poco instalando
en el mundo laboral, econó-
mico y social. El costo está

en asumir que ya todo es
posible. La característica
que hay en las competen-
cias tecnológicas, hacen de
esta realidad un amplio al-
cance sobre tal función. Lo
cierto por ahora es sintoni-
zar correctamente con esta
poderosa herramienta, en
todos los productos y servi-
cios. Sin perder de vista, por
cierto, la finalidad por la que
fue creado.
BasesBasesBasesBasesBases

Con respecto a la lega-
lidad que eventualmente los
cambios podrían demandar
en función de servicios, pro-
ductividad y desempeño
comercial. La capacidad de
cambios solo se debe a las
bases normativas y de ajus-
te en efectos sociales posi-
bles a convenir. Sea el cos-
to laboral, o la forma de asu-
mir un nuevo rol en el fac-
tor tiempo/resultados. Es
algo que institucionalmente
y por regla cultural debería
ser tomado con mayor se-
riedad, pues de otro modo,
estamos hablando de adju-
dicar un poder de produc-
ción con total vulnerabili-
dad, pero especialmente sin
protección que caracterice
un presente activo, como
también modernizador.

La nueva generación de
la producción y el costo de
vida que ello implica, tienen
hoy en día a los distintos
actores sociales en un de-
safío aún mayor, el de cap-
turar correctamente estas
realidades en función de
asegurar y dar espacios a
cambios con mayor destre-
za, sino mejorar la calidad de
vida de una sociedad en ge-
neral no solo más informa-
da, capacitada para enfren-
tar modos de trabajo y pro-
ductividad representativos
del nuevo siglo. Sin afectar
negativamente el costo que
ello signifique si ello no está
resuelto. Digamos que, los
temas presentes, desde am-
bientales hasta moderniza-
dores, son un bien si este es
llevado desde una mirada
futuro y con efecto real  tan-
to en el consumo como bien-
estar social.
/WebDSign-@mgcconsultingcl

Decir la frase «so-
mos forjadores de nues-
tro propio destino» resul-
ta ser una tema de con-
troversia a la hora que
escuchamos a las perso-
nas decir «es lo que me
tocó», y por ello es impor-
tante poder aclarar el
tema en nosotros mismos
para luego practicar con
el ejemplo a nuestros hi-
jos o educandos.

¿Cuántas veces he-
mos culpado o hemos
calificado nuestras cir-
cunstancias de mala
suerte?, pero aunque nos
cueste entender, somos
nosotros mismos los res-
ponsables de nuestro
destino o de nuestras vi-
das. Muchas veces escu-
chamos decir, y principal-
mente cuando niños, que
debemos perseguir nues-
tros sueños, pero no se
explica cómo. Claramen-
te es mucho más que re-
petir la idea como un
mantra, ya que hacernos
dueño de nuestro destino
va más allá de cumplir
metas o nuestros deseos,
sino que significa también
conocer, aceptar y traba-
jar nuestras partes más
oscuras, aceptando
cuando nos equivocamos
y tomando responsabili-
dades frente a nuestras
vidas.

Lo primero que de-
bemos enseñar a los ni-
ños es a no tomar un
papel de víctima, no me
refiero a dramatizar o no
expresar los sentimien-

tos, sino que todo lo con-
trario, ya que no nos ense-
ñan a dirigir nuestras vidas,
siempre se siente que te-
nemos que buscar afuera
cuando en realidad las res-
puestas están en nosotros
mismos, pero crecemos
más creyendo en el tema
de la suerte que enfrentan-
do lo que realmente nos
pasa o hasta sintiendo que
somos desdichados si nos
ocurre algo que desde
nuestra perspectiva no es
bueno. Muchas veces de-
jamos a la deriva los acon-
tecimientos de nuestras vi-
das y vamos viviendo al
vaivén de lo que nos pasa
a diario, como por ejemplo
si tenemos una buena
fuente laboral nos senti-
mos afortunados y no ana-
lizamos cómo llegamos allí
para ir copiando modelos;
al contrario, si por ejemplo
tenemos una relación per-
sonal de mala calidad, se
permanece en ella como
un estado de inercia o sim-
plemente indicando la fra-
se «es lo que me tocó», de-
bemos evitar esto con
nuestros hijos o estudian-
tes.

Ser forjadores de nues-
tro propio destino no signi-
fica que no nos vamos a
equivocar, significa que
cada vez que nos pasa algo
que nos causa incomodi-
dad, tristeza o rabia, debe-
mos sacudirnos y seguir
adelante, pero viviendo ese
proceso como un aprendi-
zaje que nos llevará a subir
un escalón de la madurez

como seres humanos. To-
dos estamos de paso en
este mundo terrenal en don-
de las polaridades se ma-
nifiestan a diario, hay cosas
que denominamos buenas
y otras malas, encontramos
lo positivo y lo negativo y así
un sinfín de cosas que nos
muestran que vivimos de un
lado o del otro. Entonces,
¿cómo enseñamos esto a
los niños?; que ellos vivan
su propio camino es lo im-
portante y no tienen por qué
vivir el nuestro en aquellas
cosas que a nosotros nos
gustaría, pero lo que sí te-
nemos que hacer, es llevar
a la reflexión de lo que va-
yan ellos viviendo, porque,
por cierto, necesitan que se
les guíe, pero no entregán-
dole todo, sino que hacien-
do que vivan todo y experi-
menten sus propias realida-
des; solo así será capaz de
conocerse y reconocerse
tomando el destino su vida
en lo que ellos elijan, que
es muy diferente a decir «es
lo que me tocó» y vivir en
ese estado de infelicidad.

Y nosotros, ¿qué esta-
mos haciendo?, ¿vivir lo
que nos tocó o ser el timón
de nuestro destino?, lo dejo
como tarea porque nunca
es tarde para comenzar o
recomenzar a ser los forja-
dores de nuestro destino.

«El hombre se realiza
cuando convierte su identi-
dad en una elección y deja
de aceptarla como un des-
tino». Georges MoustakiGeorges MoustakiGeorges MoustakiGeorges MoustakiGeorges Moustaki,
músico multiinstrumentista,
y un cantautor políglota.
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Sólo unas horas estuvieron funcionando nuevos semáforos en Michimalonco

Los dispositivos fueron reparados y ya se encuentran nuevamente habi-
litados.

Semáforos se encontraban apagados desde el sábado.

• Problema con las placas provocó
que éstos se apagaran al día siguien-
te de su puesta en funcionamiento.
Empresa a cargo de la mantención
logró solucionar los inconvenientes.-

El pasado día
viernes comenzó la
marcha blanca de los
nuevos semáforos
ubicados en la Aveni-
da Michimalonco con
calle deportista Hugo
Juri. Los aparatos,
que son parte del
proyecto de cons-
trucción de la nueva
Michimalonco, co-
menzaron su funcio-
namiento de manera
normal, sin embargo,
durante el pasado sá-
bado comenzaron a
presentar fallas y de-
bieron ser apagados
hasta la jornada de
este lunes.

El inconveniente
generó algo de mo-
lestia entre los veci-
nos luego que, a tan
sólo horas de su ha-
bilitación en marcha
blanca, tuvieran que
ser apagados. En
este sentido, la dele-
gada biprovincial del
Serviu, Patricia
Boffa,  indicó que
«esto es la puerta en
marcha, durante
este tiempo se ve el
funcionamiento de
los semáforos, lo que
falla, lo que no falla,
y en este minuto se
encuentran los téc-
nicos de la empresa
trabajando en este
tema porque desde
el sábado han falla-
do algunos semáfo-
ros; hubo un proble-

ma con las placas, se
están cambiando, se
tienen que incorpo-
rar al sistema de los
semáforos, y por eso
se le llama marcha
blanca que se le dio
el vamos el día vier-
nes.

«Cuando uno
pone en funciona-
miento el semáforo,
puede pasar lo que
pasó ahora, que se
queme una placa por
el aumento de volta-
je, que se desconec-
ten, y está la empre-
sa trabajando para
dejarlos en funciona-
miento», agregó Bo-
ffa.

En este mismo
sentido, la delegada
del Serviu sostuvo
además que ya se ha-
bilitó para el tránsito
el último tramo de la
nueva avenida Michi-
malonco que conecta
directamente con la
rotonda Monasterio.
«Dimos la calle, que
era un sentir de la
comunidad; la otra
semana vamos a po-
ner en marcha los
otros semáforos que
están en Michima-
lonco, pero no es que

el proyecto haya ter-
minado, estamos en
la etapa de marcha
blanca. Hay observa-
ciones que tenemos
que ir viendo y tam-
bién tenemos que ir
dándole tiempo al
funcionamiento de
los semáforos.

«Era importante
dar a tránsito al últi-
mo tramo de Michi-
malonco, que es entre
la rotonda Monaste-
rio y la calle deportis-
ta Hugo Juri. El lla-
mado que hacemos es
conducir con precau-
ción porque están los
técnicos en el lugar»,
añadió Patricia Boffa.

Con esta habilita-
ción del último tra-
mo, los vecinos del
sector pueden circu-
lar por la caletera a
un costado de la mis-
ma, y de esta manera
descongestionar un
poco el tránsito en el
lugar.

«Hoy usan la ca-
letera los vecinos que
viven en el sector, las
personas siguen de-
recho para tomar la
nueva ruta 60 CH, lo
importante es que la
gente entienda que la

empresa se mantie-
ne, no ha terminado
el proyecto, se está
trabajando en las ob-
servaciones que ha
realizado Serviu,
para ver por ejemplo
el tema de los árbo-
les, las bajadas de ve-
hículos. La empresa
estará hasta marzo o
abril para lo mismo»,

indicó Boffa.
Finalmente, la de-

legada biprovincial
del Serviu detalló que
del proyecto en gene-
ral, «llevamos un
99% de avance, no
queda prácticamen-
te nada, este proyec-
to tuvo modificacio-
nes, hubo mas sema-
forización, por lo

tanto el proyecto
tuvo mejoras para la
ciudad», cerró Patri-
cia Boffa.

Durante la jorna-
da de este lunes, los
equipos de la empre-
sa logaron reparar los
semáforos y ya se en-
cuentran nuevamente
habilitados, al menos
hasta ayer.
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EXTRACTO

Por sentencia de fecha 23 de Septiembre
del año 2022, dictada en la causa Rol V-87-2012
del Primer Juzgado de Letras de San Felipe,
sobre Interdicción caratulada CATALDO/  que en
la parte resolutiva señala I.- Que se acoge la
solicitud efectuada en la presentación de fecha
28 de Abril de 2022, declarándose interdicta por
causa de demencia a doña Norma de las Mer-
cedes Salas Olguín , Run N° 5.049.923-5 do-
miciliada en la Colonia sin número, Comuna de
Catemu, Provincia de San Felipe, quedando en
consecuencia privada de la administración de
sus bienes. Se le designa curador legítimo, defi-
nitivo y general a don Oscar de la Cruz Cataldo
Beasain, Run N° 6.142.876-3. Ejecutoriada que
sea la sentencia, inscríbase junto con un inven-
tario simple y protocolizado de los bienes de la
interdicta,  en el registro Respectivo del Conser-
vador de Bienes Raíces de Llay Llay,  y notifí-
quese al público por medio de tres avisos en un
diario de esta ciudad, conforme lo dispuesto en
el artículo 447 del Código Civil. Dánisa Ordenes
González, Secretario Subrogante.                 17/3

REMATE
Décimo Primer Juzgado Civil Santiago, Huér-
fanos 1409, 3º piso, remátase próximo 7 de fe-
brero de 2023, 13:00 horas, la propiedad raíz
ubicada en calle Comercio, número diecisiete
actualmente trescientos noventa y seis de la co-
muna de Putaendo, que mide seis mil metros
cuadrados más o menos que comprende casa
habitación y local comercial, inscrito a fojas 64,
número 55 del año 2018 del Registro de Pro-
piedad del Conservador de Bienes Raíces de
Putaendo. Mínimo subasta será la cantidad de
U.F.6.300.-, por su equivalente en pesos al día
del remate. Precio pagadero contado dentro de
5º día hábil después de fecha subasta. Intere-
sados participar remate deberán rendir caución
acompañando vale vista a la orden del tribunal,
por el monto suficiente conforme a las bases
de remate. El documento en mención deberá
ser entregado materialmente por los postores
en la Secretaría del Tribunal, a más tardar has-
ta las 13:00 horas del día anterior a la fecha
fijada para el remate. Además, deberán remitir
de forma previa un archivo que contenga la di-
gitalización del vale vista respectivo al correo
electrónico avenegas@pjud.cl hasta las 12:00
horas del día anterior a la fecha del remate, a
fin de coordinar la participación, obtener infor-
mación sobre el protocolo para la realización
de la subasta y recibir el link con la invitación a
la subasta. La subasta se realizará por vi-
deoconferencia mediante la plataforma Zoom,
para lo cual se requiere de un medio electróni-
co apto para tales efectos que cuente con cá-
mara, micrófono, audio y conexión a internet,
siendo carga de las partes y postores contar
con dichos elementos tecnológicos. Todo pos-
tor y litigante que participe en la diligencia de
remate, deberá tener activa su firma electróni-
ca, sea esta avanzada o en su defecto, clave
única, para efectos de la suscripción del acta
de remate en caso de adjudicación. Esta infor-
mación (firma electrónica simple o avanzada)
deberá ser proporcionado al correo electrónico
avenegas@pjud.cl, hasta las 13:00 horas del
día anterior a la fecha fijada para el remate, de
forma conjunta a la digitalización del vale vista.
Demás bases y antecedentes en autos ejecuti-
vos caratulados «Tanner Servicios Financie-
ros con Inmobiliaria e Inversiones Sol Cre-
ciente SpA», Rol Nº C – 7943 - 2019. Secre-
taria.                                                              17/4

Dirección General de Aguas comenzó a operar más pozos en Aconcagua

EL RÍO NO ALCANZA.- Nuevos pozos se suman a la extracción de agua
debido a la sequía que se está viviendo.

• A los de Curimón, se suman los
ubicados en otras comunas de la pro-
vincia.-

Como una medi-
da para paliar los
problemas de riego
que han tenido los
agricultores de la re-
gión en el último
tiempo a raíz de la
extrema sequía que
estamos viviendo, la
Dirección General de
Aguas (DGA), junto
con la Dirección de
Obras Hidráulicas
(DOH), han comen-
zado a operar la ba-

tería de pozos que
existe en la provincia
de San Felipe de
Aconcagua. Ya hace
unas semanas que se
había iniciado el tra-
bajo en los pozos
ubicados en Curi-
món, y ya se han su-
mado los existentes
en otras comunas del

mismo territorio.
Camilo Mansi-

lla, director regio-
nal de la DGA, deta-
lló que «ha sido un
trabajo bien intenso
que lo realizamos
como compromiso
ministerial encabe-
zado por nuestro
Seremi de Obras Pú-
blicas, el  cual los
pozos son de propie-
dad de la Dirección
de Obras Hidráuli-

cas, pero para po-
der operar necesi-

tan un decreto de
escasez, el cual per-
mite la operación de
los pozos para pa-
liar la extrema se-
quía que existe en la
zona».

Es así como Man-
silla precisó que «en
ese sentido, los pozos
de Curimón comen-
zaron a funcionar la
semana pasada y los
pozos que entraron
operar la DOH ya se
encuentran andan-
do, y ahí cabe consi-
derar un elemento de
nuestra gestión, lo-
gramos en este mo-
mento que Esval se
sume al diálogo y en-
tramos a prorratear
a Esval».

Es este mismo

contexto, el director
regional de la DGA
explicó que esta me-
dida a la sanitaria se
ha tomado «para que
cumplan con su apro-
vechamiento de
aguas, pero también
a través de operación
de pozos compensen
a las juntas de vigi-
lancia, regantes en
general del valle del
Aconcagua, con los
caudales que les fue-
ran quedando, ase-
guramos el consumo
humano, que es prio-
ridad para el gobier-
no, y también pone-
mos dentro de norma
la compensación de
caudales tan faltan-
tes en el último tiem-
po», concluyó.

REZA
Nueve Avemarías durante nueve días seguidos. Pide tres
deseos, uno de negocios y dos imposibles; al noveno
día publica este aviso y tus deseos se cumplirán aunque
no lo creas.
                                                                            J.J.
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CITACION

SE CITA  A  REUNIÓN A LOS ACCIONISTAS
DE CANAL PEDREGALES DE LA COMUNA DE
PUTAENDO, EL DIA 28 DE ENERO DE 2023, A
LAS 19:00 HORAS EN CASA DEL PRESIDEN-
TE. BRASIL 137, RINCONADA DE SILVA-PU-
TAENDO.

TABLA:
- LECTURA ACTA ANTERIOR
- GESTIÓN DEL PRESIDENTE
- INFORME TESORERIA
- PAVIMENTACION CANAL INTERIOR
- ELECCIÓN DIRECTIVA
- VARIOS

PATRICIO CONTRERAS LEMUS
PRESIDENTE

17/1/2023 35.239,79

I N D I C A D O R E S
IVP Fecha Valor UF
17/1/2023 36.123,86

Fecha Valor

UTM Enero - 2023: 61.769UTM Enero - 2023: 61.769UTM Enero - 2023: 61.769UTM Enero - 2023: 61.769UTM Enero - 2023: 61.769

12º 31º

12º 33º

12º 31º

10º 31º

11º 32º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

Último Concejo Municipal del mes dejó muy buenas expectativas

El concejal Basilio Muena dio a conocer los pro-
yectos para la comuna de San Felipe que se
conversaron en el último Concejo Municipal de
enero.

Son tres los pro-
yectos que vendrían
en camino para la co-
muna de San Felipe
este 2023, puesto que
desde el Concejo Mu-
nicipal anunciaron
este lunes, que el pro-
yecto de la plaza de
agua y hermosea-
miento en Puente El
Rey, y la Plaza de Ar-
mas de Curimón, es-
tán siendo trabajados
para su ejecución.

El Concejo Muni-
cipal no se vuelve a
reunir hasta la quin-
cena de febrero, por
lo que las miradas es-
taban puestas en este
pasado lunes, donde
se realizó el último
concejo de este mes

de enero y se trataron
temáticas abocadas al
desarrollo urbano de
la comuna de San Fe-
lipe.

Tanto en San Fe-
lipe como en Curimón
se pretenden realizar
obras de construcción
en beneficio de la co-
munidad aconcagüi-
na, ya que el proyecto
de Plaza de Agua
sumó el apoyo de los
concejales Guillermo
Lillo y Ricardo ‘Cako’
Covarrubias. El pro-
yecto espera materia-
lizarse este año, y su
lugar sería la Avenida
Yungay.

Con respecto al
principal acceso de
San Felipe, se pre-

tende eliminar defi-
nitivamente los co-
nocidos rucos del
sector, proyectar
áreas verdes y her-
mosear, con el fin de
que este espacio no
vuelva a ser utiliza-
do. Se espera que en
las próximas sema-
nas se realicen re-
uniones frente a este
tema, para así co-
menzar con la ejecu-
ción del proyecto.

Además, se espera
que se haga lo propio
con la Plaza de Armas
de Curimón, lugar en
donde se pretende re-
novar los juegos in-
fantiles, hermosear el
lugar propiamente tal
y pavimentar alrede-
dor de ésta. El proyec-
to sería en dos etapas
y se pretende ejecutar
a través de postula-
ción a fondos.

El concejal Basi-
lio Muena explicó el
propósito de la Plaza
de Agua: «Es una ne-
cesidad social poder
tener lugares de es-
parcimiento para las
familias y funda-
mentalmente los ni-
ños. Hemos visto las
altas temperaturas
en verano y este pro-
yecto de plaza de

agua, uno de los
principales escollos
que ha debido supe-
rar es la desinforma-
ción, sabemos que
tenemos escasez hí-
drica debido al cam-
bio climático, a la se-
quía que atraviesa
nuestra zona, pero el
proyecto de plaza de
agua ha sido acredi-
tado fehacientemen-
te por parte de los
equipos técnicos, que
es un proyecto sus-
tentable, que no se
gasta agua, al revés,
el agua va recircu-
lando igual que una
pileta y después esa
agua puede ser reuti-
lizada para poder
ayudar al riego de la
zona donde va a ser
emplazada».

También Muena
se refirió a la inter-
vención que se pre-
tende hacer en el sec-
tor del Puente El Rey,
sosteniendo que «los
rucos que se han ins-
talado ahí constante-
mente han sido reti-
rados por el munici-
pio, se retiran y a los
días después vuelven
a instalarse. Ha sido
constante el esfuerzo
del municipio por
poder ir despejando

esa área, pero si no-
sotros despejamos y
no recuperamos el
espacio con áreas
verdes, con hermo-
seamiento, la verdad
es que siempre va a
ocurrir lo mismo,
por lo tanto la idea
de nosotros es desa-
rrollar las activida-
des pertinentes, po-
der hacer una inter-
vención, hermosear
y con eso no vamos a
permitir que quede
ningún espacio libre
para que sea nueva-
mente utilizado a
través de la instala-
ción de estos rucos,
que obviamente no
son las mejores con-
diciones y eso lo va-
mos a trabajar en
conjunto con las en-

tidades», sostuvo.
Finalmente, el

concejal comentó el
proyecto que existe en
Curimón: «Espera-
mos obviamente reci-
bir la respuesta, ya
los próximos días,
para ver si efectiva-
mente nos hemos ad-
judicado ese impor-
tante proyecto para
la Ribera Sur, que es
el hermoseamiento
de la Plaza de Armas
de Curimón (…) Creo
yo que en los próxi-
mos días vamos a te-
ner un importante
anuncio respecto a
este proyecto que ya
debiésemos tener la
respuesta a lo que
postulamos como
municipio», concluyó
Basilio Muena.
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Alcalde de Llay Llay: «Esperamos que el
Centro Cultural sea paralelo al tren»

Edgardo González, alcalde de la comuna de
Llay Llay.

• El edil de la comuna del viento se
refirió al proyecto que se emplaza ac-
tualmente en la ex estación de tre-
nes, la que esperan pueda ir de la
mano con la nueva iniciativa.-

Tras el anuncio
del presidente Ga-
briel Boric sobre el
tren que unirá a San-
tiago y Valparaíso, el
que tendrá una esta-
ción en Llay Llay, el
alcalde de esa comu-
na, Edgardo Gon-
zález Arancibia, se
refirió al proyecto que
se desarrolla actual-
mente en la ex esta-
ción de trenes, como
lo es la construcción
de un Centro Cultu-
ral.

En este sentido, el
edil de la comuna del
viento indicó que es-
peran que dicha ini-
ciativa cultural pueda
ir de la mano y no
afecte el regreso del
tren a Aconcagua,

pues se pueden abor-
dar ambas iniciativas
en paralelo.

«Fue un momen-
to muy emotivo para
mi particularmente,
y en representación
de la comuna, fue un
anuncio que algo ha-
bía en el aire, no te-
níamos la certeza de
cuándo iba a ocurrir,
y este anuncio nos
llena de esperanza
como vecinos y veci-
nas de Llay Llay. El
tren es parte de
nuestra identidad
cultural y es un he-
cho que nos llena de
alegría y esperan-
za», señaló en una
primera instancia
González.

El alcalde de Llay

Llay además puntua-
lizó en la construc-
ción del Centro Cul-
tural con el proyecto
del tren, indicando
que «lo que va a ocu-
rrir va a depender
mucho de lo que diga
la evaluación de im-
pacto ambiental, el
proceso de diseño
está recién comen-
zando y no sabemos
cómo esta estación se
va a construir y qué
espacios va a utili-
zar. Se ha pensado
que el centro cultu-

ral, que está en ple-
na construcción,
pueda convivir y te-
ner una vida parale-
la al funcionamiento
mismo del tren. El
centro cultural está
pronto a ser inaugu-
rado, esperamos
abrirlo en marzo, y
queremos darle vida
a la ciudad y con el
regreso del tren dar-
le el broche de oro».

En este mismo
contexto es que Ed-
gardo González sostu-
vo que «esperamos

que el centro cultural
sea paralelo al tren,
puedan convivir y
por cierto lo vamos a
hacer presente al de-
sarrollo mismo del
proyecto que se está
empujando. Si en al-
gún momento el cen-
tro cultural tiene que
ceder para el tren de
pasajeros, va a tener
prioridad la activi-
dad de transporte
público, pero con diá-

logo y un diseño ade-
cuado ambas funcio-
nes pueden convivir
sin ninguna dificul-
tad».

El proyecto de
construcción del Cen-
tro Cultural en Llay
Llay comenzó a mate-
rializarse hace unos
meses, y tal como ase-
guró el edil, se espera
que esté terminado en
los próximos meses
de este año 2023.

Proyecto de ley sobre Trastorno del
Espectro Autista a punto de ser realidad

La diputada e impulsora del proyecto, Carolina
Marzán, espera que en los próximos días se pro-
mulgue la nueva ley TEA.

Esta semana de-
bería haber noveda-
des con respecto a la
promulgación de la
ley TEA (Trastorno
del Espectro Autis-
ta),  la cual tiene
como objetivo el tra-
to digno, inclusión,
autonomía progresi-
va y el cambio cultu-
ral de la sociedad
frente a los niños,
adolescentes y adul-
tos que poseen esta
condición.

El proyecto que
comenzó hace más de
un año, en conjunto
de las comisiones uni-
das de ‘Educación y
Cultura’; ‘Mujer y
Equidad de Género’;
y ‘Salud’, se encuen-
tra en su última eta-
pa, ya que este lunes
pasó a Comisión de
Hacienda y se espera
que en un corto plazo
vuelva a la Cámara de
Diputados y transfor-
marse oficialmente
en ley de nuestro país.

La ley TEA apun-
ta a un diagnóstico
temprano del espec-
tro, la capacitación
tanto en el servicio
público como priva-
do, incorporar a las
familias y cuidado-
res, y un cambio en
la cultura de la so-
ciedad, con respecto
a cómo se debe
abordar una perso-
na con esta condi-
ción.

Carolina Mar-
zán, diputada e im-
pulsora de este pro-
yecto de ley, comen-
tó que «ya estamos
pronto a que este
proyecto que partió
hace más de un año
y partió en la cáma-
ra, en la Comisión
de Personas Mayo-
res y Discapacidad
que estaba presi-
diendo, y que este
proyecto de ley es de
mi autoría, nació en
Catemu. Este pro-
yecto se inspiró en

Felipe ,  que es un
pequeñito con autis-
mo, su mamá Ame-
lia y ahí surgió, en-
tonces comienza a
tomar vida este pro-
yecto, que hoy día
estamos a punto de
que sea ley de la re-
pública».

La parlamentaria
explicó el proceso
que ha seguido este
proyecto,  enten-
diendo que «ya se
aprobó en general,
estaban organiza-
ciones, no muchas
porque fue todo
muy rápido y este
lunes (ayer) se revi-
sa también en Ha-
cienda y en poco
tiempo volvería a su
tercer y último trá-
mite, a la cámara de
diputadas y diputa-
dos, donde si está
conforme y no le ha-
cemos ningún cam-
bio u objeción, pa-
saría a ser ley o sino
se iría a lo que se

llama comisión mix-
ta; yo espero que no
pase. Tengo la tran-
quilidad de que he
conversado con las
senadoras y el pro-
yecto está bien al
detalle, trabajado
con mucho cuida-
do».

Finalmente, la di-
putada sostuvo la
importancia de in-
cluir este espectro a
nivel sociedad. «Ha-
blamos de personas
con autismo de di-
versas edades y que
es importante el
diagnóstico tempra-
no, sobre todo pen-
sando en que mien-
tras antes se haga
ese diagnóstico y esa
pesquisa, de mejor
manera se va a in-
sertar este niño o
niña a futuro en la
sociedad, sobre todo
a nivel comunicacio-
nal, que es uno de los
conflictos, de las
obstrucciones que

tienen, por no justa-
mente tener una
atención como co-
rresponde (…) tene-
mos que hacernos
cargo, no es sola-
mente un grupo eta-
rio, son todas las
edades.

«Tenemos que
empezar a tener
conciencia de que
nuestra sociedad es
diversa y que tene-
mos una neurodi-
versidad que nos en-
riquece y no pensar
que nos margine, ni
que se sientan ex-
cluidos. Han tenido
muchas margina-

ciones a nivel esco-
lar, a nivel social y
esta ley incorpora
todos estos vacíos,
todas esas necesida-
des que no habían
sido nunca tomadas
desde el Estado, no
sabemos cuántas
personas en Chile
hay con autismo,
esto también incor-
pora tener un regis-
tro. Estamos muy
contentos con este
avance que es signi-
ficativo y esperamos
pronto estar dando
estas noticias», con-
cluyó la diputada Ca-
rolina Marzán Pinto.
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Preocupa no entrega de departamentos de condominio El Porvenir II

Acá una imagen de las torres del proyecto Porvenir II, imagen sacada
desde la web de la inmobiliaria La Cruz.

• Responsabilizan a Inmobiliaria La
Cruz por detener los trabajos y no
entregar información oficial y fidedig-
na, más aún por los rumores que
ponen en duda la solidez de la em-
presa.-

Muy decepciona-
da se encuentra Sole-
dad Bandes, al igual
que otras personas,
porque lamentable-
mente desde la Inmo-
biliaria ‘La Cruz’ no
les han entregado sus
departamentos de la
Villa Porvenir II ubi-
cados en Michima-
lonco, departamentos
que se adjudicaron
vía subsidio DS-19.

La afectada nos
dijo que hablaba a
nombre de ella, aun-
que hay otras perso-
nas en la misma situa-
ción, es decir con con-
trato firmado, tenien-
do incluso hasta la fe-
cha que seguir pagan-
do 200 mil pesos
mensuales por un es-
tacionamiento que no
pueden ocupar por-
que no se ha entrega-
do el condominio.

Según indicó Sole-
dad Bandes, esto vie-
ne de 2019, pero des-
de hace seis meses
que inmobiliaria La
Cruz tendría la cons-
trucción detenida.
«Fui a hablar con la
señorita que está a
cargo, la secretaria,
y desde el principio
nos dijeron que esto
iba a ser con entrega
en el primer semestre
de 2023. Y yo viendo
que la construcción
estuvo detenida, fui a
averiguar qué estaba
pasando; no tuve
ninguna respuesta

clara, pero sí se escu-
chaban muchos ru-
mores de que se fue-
ron a quiebra, que la
construcción ya no
va a funcionar. Lo
más grave de todo es
que a uno la ilusio-
nan. Yo por lo menos
estoy pagando la
mensualidad del es-
tacionamiento, de
200 mil pesos, toda-
vía. Así como otros
también, otros com-
pañeros, amigos que
están en la misma si-
tuación que yo, tam-
bién están pagando
su estacionamiento,
que es de 4 años, de 2
años. Igual estamos
preocupados y nece-
sitamos ver alguien
que nos ayude para
saber qué pasa real-
mente con esto, por-
que si estamos dando
plata para nada, o
qué pasa realmente,
porque nos tiene pre-
ocupados. Yo anhelo
mi departamento, me
lo gané con el subsi-
dio DS-49 , tengo
todo en regla, he
cumplido con todo lo
que ellos me dicen,
pero a uno la tienen
en ascuas, en duda
qué va a pasar. Vivo

en un cité. Necesito
mi departamento.
Entonces necesita-
mos respuestas ver-
daderas, que no nos
mientan, como que se
dé un comunicado
como para todas las
personas, porque no
sé cómo estarán
otras, que no han
averiguado, no tie-
nen nada, porque no
dan una respuesta
general. O sea, si tú
buscas te dan res-
puesta, si no, no»,
dice.

- Entonces ya se
adjudicaron los
departamentos.

- Yo ya hice el con-
trato. Yo hice el con-
trato, el contrato de
estacionamiento. Yo
tengo firmado todo.

- Pero no pue-
den habitar los de-
partamentos en el
fondo.

- Exactamente. No
se pueden habitar,
porque nos dicen que
hicieron una renego-
ciación, que están es-
perando que suelten
los dineros los ban-
cos, y excusas. La ver-
dad, más que nada yo
hice esto público por-
que queremos res-

puestas, queremos
que nos ayuden. Ten-
go el correo de la su-
pervisora de La Cruz
Inmobiliaria, la que
está a cargo, y quere-
mos respuestas ver-
daderas, porque la
verdad es que yo
siempre he ido a pre-
guntar y siempre me
dicen cosas diferen-
tes. Primero me dije-
ron que nos iban a
entregar el departa-
mento en enero del
2023, después marzo
del 2023, hasta ahora
dicen que no hay fe-
cha de entrega. Aho-
ra eso fue lo último
que me dijeron.

- ¿Los departa-
mentos están ter-
minados ya, o no?

- Están termina-
dos, faltan las calles,
luminarias, el verde,
los juegos y detalles
de departamentos;
por ejemplo pintura,
yo creo, como esas

cosas es lo que yo he
visto por fuera, por-
que tampoco nos han
mostrado un departa-
mento que va a ser
así, no nos han dicho
«este es el departa-
mento piloto», nada.
Nos muestran un de-
partamento piloto
pero de la etapa uno
que no es igual.

- ¿Cómo se sien-
ten con todo esto?

- Yo la verdad me
siento decepcionada
de La Cruz Inmobilia-
ria, ‘bajoneada’. He
estado muy triste úl-
timamente, porque
siento que me están
mintiendo. Yo lo que
más anhelo es mi de-
partamento por mis
hijos; tengo cuatro hi-
jos. Entonces esta-
mos viviendo en un
cité todos apretados.
Lo que yo más deseo
era eso y ahora como
que se me vino todo
abajo. Estoy estu-
diando una carrera
técnico profesional, la
cual igual se vio afec-
tada, porque con la
noticia que ella me
dio cuando me dijo
«que no, que no hay
fecha de entrega»,
bajé las notas porque
me dieron ganas de
tirar todo por la bor-
da, no más, dejar todo
a un lado, pero gra-
cias a mi hijo que
igual me dice:
«Mamá, ten esperan-
zas». Estamos rezan-
do todos los días para

que nos entreguen el
departamento a fin de
año, Dios quiera que
sí. No soy yo no más,
hay muchas familias.
Tengo una amiga
también que vive cer-
ca de mí.

- Más o menos
un cálculo, ¿cuán-
tas familias se ven
afectadas con esta
situación?

- Mire, con esta si-
tuación son cuatro
torres y cada torre tie-
ne como 60 familias.
O sea, no miento, en
la segunda etapa son
80 familias en total.

- Bueno, empla-
ce públicamente a
través de nuestro
medio, a la  em-
presa, a las autori-
dades, por favor.

- Sí, eso es lo que
necesitamos; apoyo,
ayuda. Porque esto
igual son viviendas
sociales, algunas del
DS49, entonces igual
necesitamos a ver
que nos orienten, que
alguien se ponga la
camiseta, que nos
ayude con esto para
que busquemos solu-
ciones y nos den res-
puestas concretas. Y
ellos también vean
que uno no está quie-
ta, porque todas las
personas que esta-
mos, yo no he visto a
nadie reclamar, na-
die preguntar, nadie
hacer algo por esto
que realmente se ne-
cesita.
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Buscan apurar instalación de sala de quimioterapia en el San Camilo

Las dirigentes junto a la diputada Carolina Marzán que las acompañó en
esta oportunidad.

Dirigentes de San Felipe junto al Subsecretario de Redes Asistenciales,
Fernando Araos.

• Dirigentes de UNCOS de la Provin-
cia de San Felipe se reúnen con Sub-
secretario de Redes Asistenciales.-

Este día viernes
dirigentes de distin-
tas uniones comuna-
les del Valle de Acon-
cagua, concurrieron a
Santiago donde sos-
tuvieron una reunión
con el Subsecretario
de Redes Asistencia-
les, el médico ciruja-
no Fernando
Araos, con la idea de
recordar e insistir en
la petición de una sala
de quimioterapia
para el Valle de Acon-
cagua.

Ruth Delgado,
de la UNCO San Fe-
lipe, dijo que fueron
a conversar con el
Subsecretario de Re-
des Asistenciales
junto a la diputada
Carolina Marzán
«que nos acompañó,
pidiendo respuesta a
la instalación de una
sala de quimiotera-
pia en San Felipe.
Nosotros venimos
caminando ya con
este proyecto desde
el año 2018 junto a
don René Reyes,
María Salinas, de
Putaendo; Alexis, de
Catemu; Víctor, de
Llay Llay; Patricia,
de Panquehue, y
Lean Lazcano, son
los presidentes de
las UNCOS de acá de
las provincias de
Aconcagua. Hemos
tenido varias re-
uniones, le explicaba

al subsecretario, ha
sido bandera de ba-
talla de muchos can-
didatos para diputa-
dos, senadores, y se
han aprovechado
mucho de este tema
políticamente, y no-
sotros como dirigen-
tes seguimos atrás
esperando respues-
tas, ¿me entiende?
Han tomado firmas,
se han sacado fotos
y al final lo concreto
que aún no ha dado
resultado. Él ya vio
todo este tema, es-
tán los sillones, pero
nosotros estamos pi-
diendo que la sala de
quimioterapia ven-
ga completa con el
equipamiento, los
profesionales de on-
cología, tanto médi-
cos como TENS, en-
fermeros, todo lo
que implica tener
una acá. Serían al-
rededor de 10 sillo-
nes para que vaya
entendiendo que
esto va a ser sí o sí.
Bien, la próxima se-
mana (actual) noso-
tros tenemos re-
unión con la minis-
tra de Salud, así es
que ahí estaremos
ya dando respuestas
concretas del presu-
puesto, del financia-

miento que estamos
esperando», dice.

- Y la prepara-
ción del equipo
también tiene que
tomarse en cuen-
ta.

- Todo, es un pro-
yecto completo por-
que van junto con el
servicio de salud de
acá.

- ¿Las depen-
dencias tienen que
construirlas ahí en
el Hospital San Ca-
milo o pueden ha-
bilitar una?

- Sí, mire, se pue-
de habilitar como
también pueden
construir, es la parte
técnica que en el pro-
yecto va, ¿me entien-
de? Ahí se construye
o se habilita, eso lo
ven ellos, nosotros
solamente hacemos la
gestión para lograr el
objetivo que quere-
mos y lo demás se lo
dejamos al servicio de
salud que cumpla con
todas las normas y el
proyecto que tiene
que hacer, que lo haga
como corresponde, lo
ejecute, porque había
una firma del minis-
tro Paris, no sé si lo
vio todo lo que le in-
diqué, pero no llevó a
cabo y eso es lo que

nosotros estamos pi-
diendo ahora, que ya
no queremos más que
los políticos se metan
en este asunto porque
es un asunto social,
que no es para hacer
campañas políticas,
sino que para dar un
verdadero resultado a
la problemática que
tenemos acá en toda
la provincia, ya sea
San Felipe, Los An-
des, con el tema de las
quimioterapias, que
tienen que viajar ha-
cia Valparaíso a reali-
zarse estas terapias
todos los pacientes.

- Si no nos equi-
vocamos había
sido incluido en el
presupuesto de
Salud.

- Sí, pues. Así es
que no vamos a parar
hasta lograr nuestro
objetivo, que llegue la
sala de quimioterapia
acá a la provincia de
San Felipe, más espe-
cíficamente al Hospi-
tal San Camilo.

- ¿Qué les decía
el Subsecretario
de Redes Asisten-
ciales? ¿Es facti-
ble, está dentro del
presupuesto?

- Nooo, si todo es
factible, dijo que sí,
aparte que yo me
arranqué un poquito
más con los tarros y le

dije que sería fabulo-
so que se hiciera acá
el Hospital Biprovin-
cial, que las necesida-
des lo requieren, iría
todo esto incluido.

Al finalizar aclaró
que no sólo participó
la Unión Comunal de
San Felipe, sino que
también estuvieron
presentes presidentes
de las uniones comu-
nales de Putaendo 1 y
2, Llay Llay, Catemu,
Panquehue y Santa
María.

CRONOGRAMA
DE UN PROCESO

Importante seña-
lar que las uniones
comunales de juntas
de vecinos de Aconca-
gua y 1.500 organiza-
ciones  funcionales 
apoyan está gran 
causa  que es la sala
de quimioterapia
para San Felipe. 

Hace 12 años que
se está luchando por
esta sala. El día 23 de
septiembre  de 2021,
en una  reunión  por
Zoom con el
ministro Enrique  Pa-
rís y las juntas de ve-
cinos, en la sede villa
Raúl Silva Henríquez,
en Catemu, se realizó
el primer acercamien-
to para traer 5 sillones
para San Felipe.

El 28 de octubre

de 2021, el Ministro
Enrique Paris y el
Subsecretario de Re-
des Nicolás Duhalde,
reciben a los dirigen-
tes en Santiago para
escuchar la petición y
conocerlos.

«El 28 de enero
del 2022 somos cita-
dos nuevamente por
el ministro Enrique
Paris y el Subsecreta-
rio de Redes para in-
formarles que sí se
instalarán los sillo-
nes para  San Felipe.
Mientras que el día
28 de abril de 2022
nos  recibe en Santia-
go el Subsecretario
de Redes Asistencia-
les don Fernando
Araos, le volvemos a
manifestar la necesi-
dad que tenemos
como Aconcagua de
tener una sala de qui-
mioterapia. A la fe-
cha no hemos tenido
respuesta y quere-
mos ver la posibili-
dad de tener una re-
unión con la ministra
y la federación de
juntas de vecinos
Aconcagua», dice
Alexis Morales ,
presidente de la jun-
ta de vecinos Raúl
Silva Henríquez y
presidente de la fun-
dación del cáncer
‘Miguel Ángel Gam-
boa’.
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El presidente de la Corporación Ashanti, Manuel Machuca, en una de las tantas activida-
des realizadas con los scouts durante el campamento.

Corporación Scouts Ashanti Chile realiza Campamento de Verano 2023
Instalando sus carpas a

la orilla del Río Aconca-
gua, acompañados por la
sombra de sauces, el trinar
de las aves, una verde ve-
getación y rodeados de ce-
rros, así se desarrolló el
Campamento de Verano
2023 de la Corporación
Scouts Ashanti Chile.

Así lo informó Ma-
nuel Machuca, presi-
dente de la Corporación
Scouts Ashanti Chile,
quien señaló que los scouts
«siguieron al Puma en su
aventura y se internaron
al interior de Santa Rosa
de Catemu para levantar
este campamento donde
realizamos numerosas ac-
tividades».

En primer lugar se rea-
lizó el Curso de Adiestra-
miento Uno para adultos,
el que fue tomado por Ni-
colle Díaz, presidenta del
Comité de Ética de la Cor-
poración; Débora Salinas,
subjefa de Tropa, y Nico-
lás Vergara, apoderado,
logrando los tres ser apro-
bados y certificados.

Además se realizó la
Ceremonia de Traspaso de

Manada a Tropa; Vela de
Armas y reflexión  para los
que se Promesan; Ceremo-
nia de Totenizacion para
los Rovers; Talleres de Co-
cina, El Bordón y su utili-
zación, Expresión y Dan-
zas, Honor y Lealtad; Na-
tación; Ceremonia de In-
vestidura de la Akela, Aria-
dna Molina Salgado, como
Insignia de Madera con re-
conocimiento internacio-
nal; Ceremonia de Prome-
sa de Manada y Tropa, un
Lobato y tres nuevas
Scouts; Presentación de la
nueva Patrulla Águila, que
se incorporó a la Tropa Ne-
culmar; Entrega de Etapas
en la Manada y en la Tro-
pa; y finalmente, entrega
de Insignias de Especiali-
dades: Natación, Robóti-
ca, Puñal, Cívica, Contabi-
lidad, Cuidado de Bebé y
Cocina.

«El objetivo de moti-
var, incentivar, animar,
apoyar y de fortalecer a
nuestra juventud, se cum-
plió en su totalidad. Que-
remos invitar a todos los
interesados en ser parte
de nuestra organización

Scout y vivir estas y otras
tantas experiencias, que
se comuniquen al + 56 9
934 35812», señaló Ma-
nuel Machuca.

Finalmente el presi-
dente de los Scout se refi-
rió a la Ceremonia de In-

vestidura de Insignia de
Madera que se realizó el 4
de enero, donde fueron in-
vestidos el jefe de Tropa,
Roberto Castillo Rubilar, y
el Akela Arnoldo Villavi-
cencio Godoy, siendo ellos
las primeras personas en

Los adultos, padres, apoderados y miembros de la organi-
zación, también fueron parte de la actividad.

Un alto para reponer energías durante el campamento
desarrollado al interior de Santa Rosa de Catemu.

terminar su Curso Adies-
tramiento III, por lo que
fueron certificados y reco-
nocidos por la Corpora-
ción Scouts Ashanti Chile,
como Especialista en Tro-
pa y Manada, respectiva-
mente.

Billeteras como ésta, tirada en el suelo, han aparecido
bastante en la Feria Diego de Almagro.

Continúan apareciendo billeteras vacías en el suelo:

Denuncian ‘lanzazos’ y ‘carterazos’
en la Feria de Diego de Almagro

Preocupada estaba
este domingo la presi-
denta de los Chacareros
en Feria Diego de Alma-
gro, Janet Carrasco,
porque nos comentó
que nuevamente encon-
traron varias billeteras
vacías, lo que es señal
de delincuencia en el lu-
gar, específicamente los
denominados ‘lanza-
zos’.

«Nos tiene un poco
preocupada porque hay
billeteras por los pues-
tos, hay ‘lanzazos’, ‘car-
terazos’, robos de bille-
teras, y los guardias tie-
nen identificadas a las
personas, pero es que no
pueden hacer nada a las
personas que andan ro-
bando, no hay Carabi-
neros. Ahora que llegó
la Delegada, que es nue-
va, y que tampoco está
el mayor Cristian Ramí-
rez, entonces vamos a
tener que empezar todo
de nuevo, a gestionar

todo de nuevo, a hacer pe-
ticiones de nuevo», sos-
tiene.

Señalar que constante-
mente están sucediendo
este tipo de hechos como
es encontrar billeteras en
el suelo, esto se debe a que
una vez que los antisocia-
les sacan el dinero las de-
jan botadas.

Reiteran recomenda-
ciones en el sentido de

proteger sus especies,
teniendo en cuenta que
miles de personas acu-
den todos los días do-
mingos a la feria a abas-
tecerse de frutas y ver-
duras, produciéndose
aglomeraciones que son
aprovechadas por delin-
cuentes que sigilosa-
mente y sin que la per-
sona se dé cuenta, las
sustrae.
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San Felipe Basket fue
subcampeón del Domani 2023

Campeón invicto del Ascenso:

Arturo Prat saca pasajes a la
Primera División de la ABAR

San Felipe Basket cumplió una campaña extraordinaria en el Campioni
del Domani.

La caída final
por 82-55 ante el
poderoso y poten-
ciado Español de
Osorno, en nada
empañó la especta-
cular campaña de
San Felipe Basket
en la edición núme-
ro 50 del torneo
‘Campioni del Do-
mani’ 2023.

El partido final
del principal cam-
peonato cestero del
país, se jugó la no-
che del domingo úl-
timo en el parquet
del Stadio italiano,
recinto que fue
mudo testigo de un
lance que fue ajus-
tado solo en su pri-

mer parcial, en el cual
los sanfelipeños ter-
minaron abajo por
escasos dos puntos
(23-21) en el marca-
dor.

Ya en el segundo
cuarto,  las cosas
fueron tornándose
en contra de los
aconcagüinos, que
no lograron dar con
el tono ideal en la
ofensiva y defensi-
va, al punto que se
fueron al descanso
en una desventaja
muy clara de 47 a
35.

Conforme avanzó
el pleito, las diferen-
cias en el juego y en
el marcador fueron

ampliándose al punto
que el campeón cerró
el juego con el expre-
sivo 82 a 55, con el
cual coronaron una
campaña perfecta e
histórica al ganar por
primera vez el Doma-
ni.

Las posiciones fi-
nales de elite del Do-
mani 2023 fueron:
1º.- Español de Osor-
no
2º.- San Felipe Basket
3º.- Huachipato
4º.- Sportiva Italiana
5º.- Boston College
6º.- Providencia
7º.- Árabe de Valpa-
raíso
8º.- Municipal Puen-
te AltoEl Prat B ganó de manera invicta el torneo de Ascenso de la ABAR.

En el que fue un
duelo que se disputó
hasta el último alien-
to, el quinteto B del
club Arturo Prat de
San Felipe, se consa-
gró campeón del As-
censo de la Asocia-
ción de Básquetbol
Alejandro Rivade-
neira (ABAR), al im-
ponerse 65 a 62 (13-
19; 17-11; 17-20; 15-
15) a Iball  de Los
Andes.

Al interior de la
rama de baloncesto
de la institución del
‘marinero’, este títu-
lo ha tenido una va-
lorización muy alta a
raíz que este conjun-
to contaba solo con
cuatro jugadores
adultos y el resto pu-

ros elementos Sénior,
algo no menor si se
tiene en cuenta que
los rivales tienen
planteles cuyo rango
de edad fluctuaba en-
tre los 18 a 28 años.
Es por eso que los
nombres de Gonzalo
Cataldo, Luis Gonzá-
lez, Reinaldo Prado y
Pablo Acevedo, ocu-
pan desde ahora un
lugar destacado en la
historia de los prati-
nos.

La jornada final
de la liga de Ascenso
de la ABAR se jugó la
noche del domingo
último en la Sala
Samuel Tapia Guerre-
ro, mientras que otros
encuentros del fin de
semana  se disputa-

ron el viernes y sába-
do en la comuna de
Calle Larga.

Pese a caer en la
final, Iball aún tiene
chances de acceder a
la máxima categoría
de la ABAR, ya que el
subcampeonato le da
la opción de jugar un
Repechaje con MBC,
para definir cuál de
los dos jugará en esa
serie la próxima tem-
porada.

El podio de la
Primera B de la
ABAR, quedó esta-
blecido de la si-
guiente manera:

1º.- Prat B
2º.- Iball
3º.- Arca de Jafet
4º.- Lobos de Ca-

lle Larga
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AMOR: No les cierre la puerta a las perso-
nas que le quieren, eso no le hace bien a
su corazón. SALUD: Evite las grasas para
así controlar su colesterol. DINERO: Ren-
dirse al iniciar la batalla es el peor error que
puede usted cometer. COLOR: Azul. NÚME-
RO: 4.

AMOR: Las experiencias van formando su vida,
aproveche cada momento. SALUD: Comien-
zan a algunos achaques como consecuencia
de las agitaciones por las que pasó la esta pri-
mera quincena del año. DINERO: Cuidado con
estar postergando sus compromisos. COLOR:
Rosado. NÚMERO: 8.

AMOR: Preparar el corazón para una nue-
va relación no es cosa fácil, pero el tiempo
cura todo. SALUD: No le conviene estre-
sarse. DINERO: Antes de concretar cual-
quier negocio analice si las condiciones son
realmente favorables para usted. COLOR:
Celeste. NÚMERO: 3.

AMOR: Entienda que quedarse encerrado/a
evita que pueda socializar y tal vez encontrar
el amor. SALUD: La vida sana trae muchos
beneficios para la salud emocional. DINERO:
Para ser exitoso/a no necesita competir con
los demás, basta que lo haga con usted mis-
mo/a. COLOR: Negro. NÚMERO: 9.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Si esa persona se está acercando
a usted con la mejor intención entonces no
pierda más tiempo y déjese querer. SALUD:
Cuidado con ese decaimiento físico, busque
ayuda médica. DINERO: Para recibir recom-
pensas debe primero que todo luchar por
ellas. COLOR: Crema. NÚMERO: 22.

AMOR: Es lo mejor del mundo iniciar el día
demostrando sus sentimientos a quienes le
rodean. SALUD: Póngase en forma para
que su organismo se beneficie. DINERO:
Antes de invertir debe analizar en qué con-
diciones financieras está. COLOR: Gris.
NÚMERO: 23.

AMOR: El contacto diario es lo que refuer-
za los vínculos entre usted y quienes están
en su entorno. SALUD: No le vendría mal
bajar un poco el ritmo de vida para evitar
colapsar. Por favor debe cuidarse. DINERO:
Preocúpese de su trabajo. COLOR: Marrón.
NÚMERO: 2.

AMOR: No deje de luchar por esa relación
que tiene y menos cuando un/a tercero/a
pretende entrometerse. SALUD: Salud es-
table para quienes se han estado cuidando
como corresponde. DINERO: No equivoque
el camino, hágalo en pro de sus objetivos.
COLOR: Verde. NÚMERO: 13.

AMOR: No es bueno juzgar a alguien ni dictar
sentencia sin antes haber dado la oportunidad
de redimirse. SALUD: Angustiarse no le ayu-
dará en nada es, muy por el contrario, puede
terminar perjudicándose mucho más. DINERO:
Lo más importante es que reduzca sus deudas.
COLOR: Lila. NÚMERO: 7.

AMOR: Escuchar un poco a las demás perso-
nas no le traerá complicaciones, no es malo otro
punto de vista. SALUD: Tenga cuidado ya que
accidentarse puede implicar un buen período
de recuperación. DINERO: No le tema a los
cambios, déjese sorprender. COLOR: Blanco.
NÚMERO: 14.

AMOR: Sentarse a conversar es lo más sensa-
to que puede proponerle a esa persona. SA-
LUD: Aproveche de salir hoy para así poder
despejar un poco su mente de tanta preocupa-
ción. DINERO: No debe temerle tanto al futuro,
usted puede lograr mucho. COLOR: Rojo. NÚ-
MERO: 21.

AMOR: Debe sanarse emocionalmente antes de
buscar una nueva relación, eso le evita arrastrar
ciertos fantasmas. SALUD: No ingiera alimentos
que terminen por generar daños en su estómago.
DINERO: Enfóquese en sus prioridades para así
salir más rápidamente de sus problemas. COLOR:
Violeta. NÚMERO: 21.
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Tímido inicio de vacunación para grupo de mayores de 50 años
Este lunes avanzó ofi-

cialmente el calendario de
vacunación en nuestro
país, incorporando a ma-
yores de 50 años de edad,
así como también nuevos
grupos prioritarios de ries-
go. El nuevo grupo es par-
te de la segunda etapa de
la campaña de vacunación
bivalente y tuvo un lento
primer día en algunos
puntos de Aconcagua.

La inoculación para
este nuevo grupo objetivo,
será con la dosis bivalen-
te, la cual es la única hasta
el momento que combate
la variante ‘Ómicron’ del
Covid-19. Además de las
personas mayores de 50

años de edad, se extendie-
ron otros grupos de riesgo:
Personas con discapacidad
severa y profunda (inscri-
tos en el Registro Nacional
de Discapacidad); cuida-
dores de pacientes con de-
pendencia; educadores de
párvulos; profesores y di-
rectivos de establecimien-
tos educacionales; perso-
nal de Gendarmería; y per-
sonal de empresas de
transporte.

Entre los diferentes
puntos de inoculación en
San Felipe, el más cercano
al damero central se ubica
en el Liceo ‘Doctor Rober-
to Humeres’ (Liceo de
Hombres), el que ya se en-

cuentra actualizado res-
pecto a este avance del ca-
lendario de vacunación y
nuevos grupos de riesgo.

LENTO INICIO
En este sentido, el ‘Li-

ceo de Hombres’ no contó
con la concurrencia de pú-
blico esperada para este
lunes, lo que se reflejó en
la vacía sala de espera. En
dicho punto de vacunación
se explicó que la comuni-
dad no está actualizada
con la información entre-
gada por el Ministerio de
Salud (Minsal), por lo que
se extiende el llamado a la
comunidad de Aconcagua
para que acuda a los dis-
tintos puntos disponibles.

La encargada del pro-
grama nacional de inmu-
nizaciones del Servicio de
Salud, Evelyn Beiza Co-
llao, comentó que «efec-
tivamente desde el 16 de
enero el ministerio dispu-
so de una ampliación en el
calendario de vacunación,
para la vacunación biva-
lente. En esta oportunidad
se suman todas las perso-
nas mayores de 50 años
que pertenezcan a un gru-

po objetivo, como profeso-
res, educadoras de párvu-
los, Gendarmería, perso-
nas con discapacidad se-
vera y sus cuidadores, en-
tre otros. Todo esto está
dispuesto en las redes so-
ciales, la información está
en las redes sociales del
Servicio de Salud como
del Ministerio».

Además, la enfermera
detalló la preparación del
Servicio de Salud Aconca-
gua y reiteró el llamado a
la comunidad para la vacu-
nación. «Nosotros como
Servicio de Salud nos es-
tamos preparando, esta-
mos aumentando nuestro
stock de vacunas, también
estamos con la intención
de aumentar la vacuna-
ción extramural. Tenemos
muchos puntos de vacu-
nación en todas las comu-
nas, está dispuesto un
punto de vacunación con
la vacuna bivalente dispo-
nible, tenemos en todos los
vacunatorios de los esta-
blecimientos la vacuna
disponible, para poder
hacer el llamado a los
usuarios para que puedan
acercar a vacunarse»,

sostuvo Evelyn Beiza.
Finalmente, explicó

que la intención de la ino-
culación extramural, la
cual se seguirá extendien-
do en distintos puntos de
la comuna. «Esta es una
estrategia de acercar la
vacunación a los lugares
donde hay mayor concu-
rrencia de gente, digamos
feria, supermercados o
actividades que hace la
municipalidad los fines de
semana, donde sabemos
que va a haber un punto
de mucha afluencia de
gente, y así aprovechar la
oportunidad de la vacu-
nación, acercando la va-
cuna a los usuarios», con-
cluyó la encargada del pro-
grama de inmunizaciones.

Enfermera Evelyn Beiza.

TOTALMENTE VACÍA.- Así lucía la sala de vacunación en
el punto del ‘Liceo de Hombres’ este lunes.


